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Felina habría sido aparentemente envenenada

Benjamín Silva:
Municipio compromete
apoyo para destacado
ciclista sanfelipeño
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Para comunidad de Putaendo:
Diputado Pardo espera
convertir cancha del CD
Olímpico en un estadio
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PUTAENDO
Alcalde Quiroz destacó
encuentro de ediles con
gobernador regional
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Jueves 16 alas 14 horas:
Unión San Felipe
desafiará a Cobreloa
en la antesala del 18
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SANTA MARÍA
Tranque El Jarino canal
San José con capacidad
50.000 metros cúbicos
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Muere cachorrita de
puma rescatada de
fundo en Panquehue

Fiscal desmiente que dos pacientes graves fallecieran:
Indagatoria sobre el incendio de Hogar
Protegido sin detenidos ni sospechosos
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Pese a los esfuerzos y haber sido incluso conectada a equipos
especiales, finalmente falleció el mismo día de su hallazgo

NADIE DA EXPLICACIONES.- Una serie de graves denuncias realizó la mañana de este
jueves el presidente de la junta vecinal Los Dominicos, Luis Calderón Carvajal, quien a
más de un mes de la tragedia que le costó la vida a seis personas en el Hogar Protegido
dependiente del Hospital Psiquiátrico Philippe Pinel, señala a una presunta autora del
incendio; un supuesto comerciante que estaría lucrando con casi todos los albergues del
valle, mientras que el fiscal jefe Eduardo Fajardo desmiente que hayan fallecido más
personas de las que están hospitalizadas, como lo señaló el dirigente a Diario El Traba-
jo. (Foto Roberto González Short)
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Aunque grave logró sobrevivir:
Administrador de fundo
grave al ser atropellado
en sector San Roque
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Carabineros motorizados:
Cae extranjero acusado
de asaltar a transeúntes
con arma de fuego
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Nuevas Heroínas y Héroes… en
Septiembre (2)

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Cicatrices que no sanan

Llega otro aniversario
de el fatídico día
que nuestro lindo país
tuvo que cambiar la vida.

Ese once de septiembre
siempre va a estar presente
todo lo que sucedió
no lo olvida la gente.

Con ese golpe de Estado
Chile quedó dividido
con tantos muertos sin causa
y más desaparecidos.

Se mató la democracia
fueron tiempos de locura
hubo abuso del poder
muchas muertes y torturas.

La idea de estas líneas
es simple, resaltar aquello
«que no eran de los nues-
tros, pero igual que Jesús,
expulsaban demonios», y
también renovar la cátedra
de nuestros héroes, ponien-
do personas más cercanas
y que más que vencer o do-
minar al otro, su papel sea
servirlo o abrir espacios
para la búsqueda de la ver-
dad, como por ejemplo ‘los
tres mosqueteros’, esos jó-
venes que desenmascara-
ron a Karadima y los encu-
brimientos de los Cardena-
les Ezati y Errázuriz, tema
que desarrollaremos más
adelante.

Un amigo me dice, con
la inocencia de un niño…
«¡Oye weón!, ¿qué es expul-
sar demonios?». Creo que
hoy en día es sacar el egoís-
mo que nos corroe, ese in-
dividualismo mezquino, esa
falta de preocupación por el
otro. No voy a decir, qué
bruto que se convenció,
pero… al menos le quedó
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I N D I C A D O R E S

01/09/2021 31.079,59
02/09/2021 31.083,17
03/09/2021 31.086,76
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07/09/2021 29.988,99
08/09/2021 29.996,70
09/09/2021 30.004,41
10/09/202110/09/202110/09/202110/09/202110/09/2021 30.008,4030.008,4030.008,4030.008,4030.008,40
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claro, digo yo.
Hoy nuestra referente

es Juanita Albornoz
Guevara, nace el año 37,
nieta de pastores aymaras
y presbiterianos e hija de
pastores Pentecostales. Por
sus orígenes indígenas, se
emocionaba visiblemente
cuando se abordaban los
atropellos contra pueblos
originarios y recordaba su
propia historia de discrimi-
nación. Pronto llegó a la
convicción de la compatibi-
lidad entre el evangelio  y
concepciones socialistas y
de izquierda, y fue cuando
instala la Iglesia Misión
Pentecostal Apostólica. Esa
responsabilidad era cohe-
rente con su vivencia del
cristianismo. Ella concebía
que la igualdad de género
también debiera prevalecer
en el campo eclesiástico y
el ministerio pastoral feme-
nino se ajustaba a la Pala-
bra de Dios.

Cuenta Víctor Osorio,
director de la Fundación

Progresa: para los que lle-
gamos a tomar posición en
la lucha contra la dictadura
cívico-militar, desde una
inspiración cristiana de iz-
quierda, la Pastora Juanita
Albornoz Guevara era refe-
rente fundamental. Mien-
tras un sector de ese mun-
do eclesiástico se postraba
ante el tirano, ella era incan-
sable defensora  de los de-
rechos humanos y protecto-
ra de los perseguidos. Con
profunda vocación ecumé-
nica, colaboró con la Iglesia
Católica  en múltiples accio-
nes para promover la cultu-
ra de los derechos humanos,
como las Jornadas  por la
vida. También llevó su voz
al Consejo Latinoamericano
de Iglesias. En esos duros
tiempos en que la muerte se
paseaba a sus anchas por
nuestros barrios y poblacio-
nes, no tenemos dudas que
Juanita Albornoz ha venci-
do y debe ingresar en la
memoria histórica del pue-
blo de Chile.

La llamada dictadura
llenó al pueblo de tristeza
estuvo por muchos años
con ‘Pinochet’ a la cabeza.

La dictadura dejó
madres y esposas llorando
el regreso de sus hombres
se murieron esperando.

Las cicatrices aquellas
nunca se van a borrar
el nombre de los milicos
ni la unidad popular.

Después de la dictadura
un gobierno muy injusto
y volvió la democracia
puros gobiernos corruptos.

También las fuerzas armadas
que sacaron gran provecho
se les quedó la costumbre
de aprovechar los cohechos.

Al fin queridos lectores
el mundo sigue rodando
los bueyes en el trabajo
el avispado robando.

La OMS y OPD asig-
nan fechas que nos re-
cuerdan problemáticas
de Salud Pública. En este
contexto, este viernes 10
de septiembre nos convo-
ca la prevención del sui-
cidio. El suicidio es un
hecho infrecuente en la
población general, pero
su alto impacto en su en-
torno próximo y la rele-
vancia en  tasas de muer-
te en adolescentes y an-
cianos, nos hace invertir
esfuerzos en compren-
derlo y ser agentes de pre-
vención. La comprensión
desde la vivencia indivi-
dual va desde una bús-
queda de alivio, petición
de ayuda, manipulación
del entorno, castigo o fal-
ta de alternativas a estre-
sores.

En Chile, la mortali-
dad por suicidio alcanza
a 10,6 por cada 100.000
habitantes, si bien esta
tasa no destaca entre
otros países (incluso
comparando con países
del hemisferio norte cla-
ramente industrializa-
dos), resulta como una
conducta prevenible al
entender  que es un pro-
ceso o continuo en la vi-
vencia de un individuo,
más aún el velo de la
pandemia que se impo-
ne como factor de ries-

Acerca del Suicidio

Alexis Cortés Montecinos, Psicólogo Unidad de
Corta Estadía, Hospital Psiquiátrico Philippe Pine

go develando estresores
como fragilidad económi-
ca, soledad, quiebres afec-
tivos, y violencia intrafa-
miliar, lo cual nos empla-
za en estar atento de algún
signo que nos alerte de este
riesgo.

¿A qué debemos estar
atentos entonces? La suici-
dalidad es un fenómeno
multifactorial para su com-
prensión, donde destacan
diversos factores de riesgos,
entre estos:

Etapas vitales como es
la adolescencia y vejez. En
lo social, la experiencia de
cesantía y falta de redes, a
nivel biológico la presencia
de Trastornos Afectivos
(Bipolaridades y Depresio-
nes Severas) y más aún,
quienes han estado hospi-
talizados, afectaciones por
enfermedades crónicas,
antecedentes familiares de
ocurrencia de suicidios, los
rasgos impulsivos/agresi-
vos, abuso de drogas y atri-
buciones de desesperanza
constante. Todo lo ante-
rior, favorece el paso a la
acción del suicida.

Este paso a la acción es
el acto suicida y observemos
esto como un continuo en el
cual se consolidan desde
deseos o ideas de muerte
hasta un método planifica-
do para consumarlo. Así, se
torna muy relevante inter-

venir en esa trayectoria de
tiempo ya que esta se acele-
ra de meses a horas, suman-
do precipitantes como rigi-
dez de la conducta del indi-
viduo que para él, es la ex-
periencia de lo inevitable.
Pero contrario a esa deter-
minación es otro, a saber,
un familiar, amigo, personal
de salud, colega que puede
frenar y ayudar remitir este
proceso.

Para impedir un desen-
lace trágico podemos utili-
zar la siguiente estrategia:
PREGUNTAR, un 80% a
90% de los que fallecen en
suicidio advierten a través
de una carta, o son capa-
ces de verbalizar su ten-
dencia a no vivir. La pre-
gunta seguramente permi-
tirá confort y sensación de
alivio. PERSUADIR, «el
mantenerlo en el mundo»
favoreciendo y reforzando
hábitos protectores (como
el alejamiento al método
suicida), la búsqueda de
otras alternativas ante
conflictos presentes. RE-
FERIR, acompañamos y
favorecemos la consulta
oportuna con personal de
salud, para que ellos pue-
dan realizar un plan de se-
guridad, de esta forma so-
mos parte de «una cadena
de sobrevivencia» ante
quienes mantienen esta
tentativa.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Municipio compromete apoyo a joven ciclista sanfelipeño Benjamín Silva

Benjamín fue recibido en la alcaldía por parte de la jefa comunal Carmen Castillo junto al
concejal Guillermo Lillo y el coordinador del Departamento de Deportes, Esteban Herrera.

El joven
Benjamín
Silva
manifestó su
satisfacción
al recibir el
apoyo del
municipio.

• Sanfelipeño de 16 años que resultara se-
gundo en Nacional de Ciclismo, se reunió
con la jefa comunal y el concejal Guiller-
mo Lillo, quienes se comprometieron a
apoyar al deportista.

La alcaldesa Carmen
Castillo Taucher junto al
concejal Guillermo Lillo y
al coordinador del Depar-
tamento de Deportes, Es-
teban Herrera, recibieron
en alcaldía al joven ciclis-
ta sanfelipeño Benjamín
Silva Catalán ,  de 16
años de edad, a quien le
entregaron un galvano
como reconocimiento por
el segundo lugar conse-
guido en la prueba contra-
rreloj del Campeonato
Nacional de Ciclismo para
menores y el cuarto lugar
en la categoría ‘fondo’ del
mismo certamen realiza-
do en Puerto Montt.

Silva exhibió su meda-
lla y la tricota con la que
compite desde hace varios
años representando a la
ciudad, siendo ésta la pri-
mera ocasión en que es re-

cibido por las autoridades
comunales, hecho que –se-
gún reconoció– se trans-
forma en un aliciente para
su promisoria carrera
como ciclista.

«Por fin después de cua-
tro años que llevo corrien-
do en bicicleta, recibí el
apoyo de la municipalidad,
teniendo una motivación
extra porque sabía que al-
guien había detrás para
poder apoyarme y también
disfrutar este triunfo con-
migo», declaró el joven de-
portista.

Junto con felicitar al
deportista, la alcaldesa

Carmen Castillo valoró
el apoyo que recibe de sus
padres y aseguró que «de-
seamos que Benjamín
continúe en esta senda del
éxito porque realmente
para nosotros representa
lo que significa ser orgu-
llo de Aconcagua, Benja-
mín está cumpliendo con
ese sueño, así que estare-
mos atentos como munici-
pio para que él siga desa-
rrollando estas habilida-
des maravillosas».

En esa misma línea, el
concejal Guillermo Lillo
dijo sentirse «orgulloso» de
haberse transformado en el

nexo de Benjamín con las
autoridades y agregó que
«nosotros como concejales
y como Municipalidad de-
bemos darle alas a los jóve-
nes para que puedan seguir
volando, así que decirle que

él no va a estar solo y que
le ayudaremos lo más po-
sible».

La próxima semana -
entre el 13 y el 16 de sep-
tiembre- Benjamín partici-
pará de los clasificatorios

a los juegos Bi-nacionales
que se disputarán en Ar-
gentina en noviembre
próximo, donde el sanfeli-
peño pretende estar como
representante de la Región
de Valparaíso.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 01 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-199-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «ARRIAZA/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 28 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE ALFREDO DEL CARMEN ARRIAZA ARRIAZA
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTA A DOÑA
JENNIFER LAURA ARRIAZA ARRIAZA.                            10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 31 DE AGOSTO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-198-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «AHUMADA/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 21 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE CARLOS LUIZ ALVAREZ SAEZ Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA
JEANETTE VICTORIA AHUMADA ARAYA .                       10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-205-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «RAMIREZ/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA JUEVES 30 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE GLORIA ANDREA RAMIREZ AHUMADA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MARIA
INES RAMIREZ AHUMADA.                                                10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-204-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «SUAREZ/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MIÉRCOLES 22 DE
SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE GRACIELA LARA LARA Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MARGARITA SUAREZ
LARA.                                                                                   10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía Putaendo, en causa ROL V-28-
2021, caratulada Vivar/Reyes, por sentencia de 29 de junio de
2021, se concedió la posesión efectiva testada quedada al
fallecimiento de doña Domitila Del Transito Reyes Estay,
R.U.T. 791.446-6, fallecida el 07 de agosto 2006, a favor de
Héctor Patricio Vivar Palta, RUT 9.912.319-2, según ordinario
N° 605 de 26 de mayo de 2021, testamento de fecha 10 de
febrero del año 1989, extendido ante Notario Público de San
Felipe don Jaime Polloni Contardo. SECRETARIA.              10/3

La I. Municipalidad de Santa María llama a
concurso público para proveer el cargo de
DIRECTOR (A) del CESFAM Dr. Jorge Ahumada
Lemus, por 44 hrs semanales por 3 años, como
establece la Ley Nº 19.378.
Bases disponibles en secretaría de dirección del
Departamento de Salud Municipal y en página web
www.imsantamaria.cl  desde el 13 de Septiembre
de 2021.

I. MUNICIPALIDAD DE SANTA MARÍA
DEPARTAMENTO DE SALUD

Diputado Pardo espera convertir cancha del Olímpico en estadio para Putaendo

El diputado Pardo y el concejal Ortiz junto a dirigentes del
Club Olímpico de Putaendo, visitaron la cancha que espe-
ran convertir en un estadio para toda la comuna.

El parlamentario fue invitado a la entrega de la nueva indumentaria para la rama femenina,
camisetas que fueron diseñadas por un emprendedor textil oriundo de Putaendo.

• El parlamentario y el concejal Miguel Or-
tiz comprometieron su ayuda para tener a
futuro un nuevo estadio en la comuna.

El diputado Luis Par-
do llegó hasta la cancha del
Club Deportivo Olímpico
de Putaendo, para partici-
par de la entrega de la nue-
va indumentaria para la
rama femenina. La instan-
cia a la cual fue invitado el
parlamentario, tuvo como
valor agregado que las nue-
vas camisetas fueron dise-
ñadas por un emprendedor
textil oriundo de la propia
comuna, siendo el Olímpi-
co el único club de la aso-
ciación de Putaendo que
contará con esta caracterís-

tica en su vestimenta.
A su vez, la instancia sir-

vió para que el diputado
Pardo y el concejal Miguel
Ortiz comenzaran a plani-
ficar el trabajo conjunto con
la directiva del club, para
transformar su actual can-
cha en un estadio con carac-
terísticas similares al que
existe hoy en la comuna de
Santa María.

«Hemos estado en con-
tacto con los dirigentes del
Club Deportivo Olímpico
hace un tiempo para ver
cómo los podemos ayudar

en su sueño de convertir su
cancha en un estadio, con
todas las condiciones que
esto implica. Vamos a co-
menzar a tocar las puertas
que sean necesarias, par-
tiendo por el IND, para ir
en la búsqueda de los recur-
sos que se necesitan para
materializar este gran pro-
yecto», señaló el diputado
Luis Pardo.

Por su parte, el concejal
Miguel Ortiz agregó que
«nosotros venimos gestio-
nando con el diputado hace
bastante tiempo varios pro-
yectos con el Club Deporti-
vo Olímpico, y en ese senti-
do tenemos en mente poder
concretar junto a los diri-
gentes, la habilitación de un
nuevo estadio para Putaen-
do en esa cancha. Para esto,
entre otras medidas, está
contemplado reemplazar el
actual césped natural por
pasto sintético».

Esta última medida a la
cual hace referencia el con-
cejal, obedece a la facilidad
de mantención y costos de
la misma, considerando el
escenario de escasez hídri-
ca que presenta toda la
provincia. Conjuntamente,
existen algunos avances
que ya han sido ejecutados
en el recinto, tal como la
implementación de mo-
dernas torres de ilumina-
ción, por lo cual ahora se
pretende seguir mejorando
las condiciones de infraes-
tructura, hasta convertir
este espacio deportivo en
un estadio a disposición de
la comunidad.
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Sequía, vivienda y conectividad principales temas abordados en primera
reunión de alcaldes con el gobernador regional Rodrigo Mundaca

El alcalde Mauricio Quiroz junto al gobernador regional Rodrigo Mundaca.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

• Alcalde Mauricio Quiroz fue el anfitrión
del encuentro que contó con la partici-
pación de sus pares Carmen Castillo, de
San Felipe; Gonzalo Vergara, de Panque-
hue; Edgardo González, de Llay Llay;
Rodrigo Díaz, de Catemu, y Manuel León,
de Santa María.

PUTAENDO.- Una in-
tensa jornada de análisis te-
rritorial se vivió la mañana
de este miércoles 8 de sep-
tiembre en Putaendo, en el
marco de la primera re-
unión de los alcaldes de la
provincia de San Felipe de
Aconcagua con el nuevo go-
bernador regional, Rodrigo
Mundaca.

Los alcaldes de Putaen-
do, Santa María, Catemu,
Llay Llay, Panquehue, jun-
to a la alcaldesa de San Fe-
lipe, solicitaron una serie de
medidas a la autoridad re-
gional enfocadas en temas
como la escasez hídrica, vi-
vienda, conectividad, salud,
turismo, minería, entre
otros.

«Son distintos los temas
que tratamos, muy varia-
dos, pero hay algunos en
los cuales confluyen las mi-
radas de todos los alcaldes.
Está el tema de la sequía de
la que se refirió el goberna-
dor regional, pero hay te-
mas pendientes en el ámbi-
to de conectividad, de avan-
zar en la ruta 411 y en el
estudio de ingeniería para
unir a la provincia de San
Felipe con Petorca a través
de Alicahue. También sobre
la telefonía y el internet de
nuestras comunas, donde
solicitamos agilizar gestio-
nes para mejorar la conec-
tividad», expresó el alcalde
Mauricio Quiroz.

Por otro lado la falta de
viviendas, que contrasta con
el evidente aumento de po-
blación en la provincia, fue
tema central del encuentro.
Aquello fue discutido por
los alcaldes, el gobernador
regional y los consejeros re-
gionales Iván Reyes, Rolan-
do Stevenson y Mario Sotto-

lichio que también estuvie-
ron presentes en la reunión.

«Qué duda cabe que en
todas y en cada una de
nuestras comunas tene-
mos un déficit habitacio-
nal muy relevante y esta-
mos esperando, también
desde el Gobierno Regio-
nal, un esfuerzo conjunto
para poder ir en favor de
aquellos comités de vi-
vienda y de las miles de
familias que tienen el legí-
timo derecho de aspirar a
una casa digna», expresó
el alcalde de Putaendo.

FALTA DE AGUA,
AGRICULTURA Y
TURISMO

Por su parte Rodrigo
Mundaca dijo que conocía
la situación de la provincia
de San Felipe de Aconcagua
y que hay situaciones muy
críticas, donde existe pre-
mura por parte del Gobier-
no Regional para ir con so-
luciones lo antes posible.

«Sabemos que no es una
solución estructural, pero
con el Consejo Regional va-
mos a levantar un proyec-
to para comprar 52 camio-
nes aljibes que se van a dis-
tribuir en las 38 comunas
de la región con la finalidad
de llegar con agua en aque-
llas comunidades que hoy
no tienen acceso al agua»,
expresó Mundaca sobre la
sequía.

«Con el Gobierno Regio-
nal estamos hablando con
el Seremi de Agricultura y
con el director regional del
Indap, para habilitar una
glosa presupuestaria para
salir a comprar forraje
también. Vamos a compro-
meter dineros precisamen-
te en esa perspectiva. Par-
ticularmente en este terri-
torio de la provincia de San
Felipe, también en Petorca,
las estimaciones dicen que
se han perdido más de 90
mil cabezas de ganado por
la falta de agua», agregó la
autoridad.

Asimismo, el goberna-
dor regional manifestó su
intención de fomentar el
turismo en la provincia,
dada las características pa-
trimoniales y naturales del
Valle de Aconcagua.

NO A LA GRAN
MINERÍA

Consultado por el tema
de la instalación de faenas
de gran minería en la cor-
dillera de Putaendo, Mun-
daca expresó su posición
sin titubeos: «Tengo una
opinión creada en torno al
proyecto Vizcachitas, en
torno a los sondajes que se
han realizado en el Río Ro-
cín. Tengo una opinión
fundada de que estos son-
dajes han provocado de-
primir aún más la napa
freática», manifestó el go-

bernador regional.
«No puede seguir ocu-

rriendo que el extractivis-
mo sea más importante que
permanecer o mantener
nuestros identitarios terri-
toriales, culturales, etc. Eso
no puede ocurrir y tenemos
que dar una señal inequívo-
ca desde la Región de Val-
paraíso, de que somos fir-

mes partidarios de un nue-
vo rol del Estado, de recu-
perar nuestros derechos
sociales y de construir un
modelo de desarrollo que
cumpla con estos princi-
pios», anunció Mundaca.

En este sentido, el alcal-
de Mauricio Quiroz invitó al
gobernador regional a la
Tercera Marcha por el Agua

y la Vida que se realizará en
Putaendo el domingo 26 de
septiembre, y donde el mu-
nicipio, en conjunto con las
organizaciones socioam-
bientales de la comuna, re-
afirmarán su  rotundo re-
chazo a los trabajos que pre-
tende realizar la Compañía
Minera Vizcachitas Hol-
ding.
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Fiscal Jefe desmiente que dos pacientes graves fallecieran:

Indagatoria del incendio de Hogar Protegido sin detenidos ni sospechosos

CASI PIERDE SU CASA TAMBIÉN.- Desde hace muchos meses este dirigente vecinal ve-
nía reclamando a las autoridades sobre este inmueble, nadie le puso atención y la tragedia
ocurrió para desgracia de muchos.

ESCENA DE MUERTE.- Este es el interior de la propiedad siniestrada, nada escapó a las
llamas, muriendo en este lugar seis personas esa misma noche.

EN INVESTIGACIÓN.- Actualmente esta propiedad está se-
llada con candados y cadenas, nadie puede ingresar al in-
mueble.

Presidente de la Junta de
vecinos Los Dominicos, Luis
Calderón Carvajal.

El fiscal jefe Eduardo Fajar-
do De la Cuba, informó bre-
vemente sobre la Indagato-
ria en proceso, y desmintió
que haya nuevas muertes de
las víctimas heridas.

• Dirigente Luis Calderón reclama ‘poca
transparencia’ de autoridades sobre cau-
sas del siniestro. Afirma que una paciente
remitida de prisión habría iniciado el fue-
go, y que la tienen incomunicada en Pu-
taendo.

Pasado más de un mes
tras ocurrida la tragedia que
enlutó a seis familias de pa-
cientes del Hospital Psi-
quiátrico Philippe Pinel, a
raíz del incendio del Hogar
Protegido en Carlos Conde-
ll, hasta el día de hoy el pre-
sidente de la junta de veci-
nos Los Dominicos, Luis
Calderón Carvajal, soli-
citó a Diario El Trabajo
expresar su malestar por el
silencio que las autoridades
estarían guardando en tor-
no a este caso.

«Yo soy el presidente de
la junta de vecinos Los Do-
minicos, dentro de la cual el
vecindario en general me
han manifestado que hay
bastante preocupación por
lo acontecido ya hace más
de un mes en nuestro sec-
tor. A mí como presidente la
ley me pide dar cuenta de
la situación de mis vecinos,
porque paso a ser el repre-
sentante legal de ellos, ló-
gico que necesito saber qué
pasó con los vecinos que
fallecieron, tenemos enten-
dido que las dos personas
que estaban gravísimas

con su sistema respiratorio
quemado también fallecie-
ron», indica el dirigente.

- ¿Quién le confirma
a usted esa informa-
ción, alguien de con-
fianza?

- Me lo confirma un fun-
cionario de Salud, quien me
solicitó reserva absoluta y
manifestándome dos situa-
ciones: Una de ellas es que
estos dos vecinos nuestros
que eran pacientes del Psi-
quiátrico y que tenían su sis-
tema respiratorio quemado,
habían fallecido en Santiago,
y lo otro que me manifestó,
es que en el Psiquiátrico de
Putaendo están aislados tres
pacientes, dos hombres y
una mujer, y se me informa
que dentro de esas tres per-
sonas que no las dejan ha-
blar con nadie porque están
aisladas, una de ellas es la
persona que provocó este la-
mentable accidente.

- Don Luis, entende-
mos que a usted como
encargado legal de todo
el barrio y con la voz de
todos los vecinos, le lle-
gue información más
especial, más clasifica-
da que al público, inclu-
sive que a la prensa so-
bre este caso puntual,
cuéntenos qué versión o
hipótesis es la que le
han comentado gente
de confianza.

- Bueno, hasta el mo-

mento este hecho ya ha su-
cedido hace poco más de un
mes, y es lamentable que a
nivel general de las autori-
dades como que todo esto se
está encubriendo a alguien,
en una situación que es la-
mentable porque son perso-
nas humanas las que esta-
ban aquí y no eran sacos de
papas, por lo tanto, la Sere-
mi de Salud tiene la obliga-
ción de dar cierta informa-
ción pública junto al Servi-
cio de Salud, ellos tienen la
responsabilidad y quién era
la persona que está lucran-
do con ello, porque aquí te-
nemos entendido que hay
una persona que lucra con
todos estos hogares y es la
única persona que se gana,
se adjudica todas las licita-
ciones del Hospital Psiquiá-
trico y eso es lamentable,
porque ya pasa a ser una si-
tuación en la cual y encu-
bierta digo yo, a mi parecer,
porque él no aparece en nin-
guna parte, ni en la prensa
ni en ningún papel.

- ¿Quién es esa per-
sona?

- De ahí me manifesta-
ron del Hospital Psiquiátri-
co de Putaendo, que hay un
señor que se llama Palave-
cino, no lo conozco, no sé
quién es, porque nunca se
presentó en nuestra junta
de vecinos.

- Entiendo que se
manejan versiones con-
fidencialmente sobre la
persona que habría
prendido fuego a este
Hogar Protegido, ¿qué
sabe usted al respecto?

- Por lo que manifestó
esa niña (…), ese día ella era
la auxiliar que estaba al cui-
dado de estos pacientes.
Ella manifestó que el fuego
se habría  iniciado en la
cama de una paciente. Ella
(la auxiliar) estaba pronto
ya a retirarse a su descanso,
y se dio cuenta al observar
que de la cama de una pa-
ciente estaba saliendo humo
y posteriormente empezó a
salir fuego rápidamente.

- ¿Quién le relata a
usted esta información
sobre esta paciente?

- Un señor como le digo

que es enfermero de Putaen-
do, manifestó que esta per-
sona venía de otra ciudad,
que había cometido algunos
delitos similares y la poca
acuciosidad que tienen cier-
tos servicios de Putaendo o
el hospital psiquiátrico, par-
tiendo de su directora hacia
abajo, parece que le buscan
‘clientes’ a estos Hogares,
porque cómo mandaron a
esta persona o a esta pacien-
te que venía prácticamente
de un centro de reclusión al
psiquiátrico, la vienen a
mandar a un Hogar donde el
Servicio de Salud manifestó
que los pacientes estaban lis-
tos para que se fueran a sus
hogares, y eso es un poco
raro, por no decir una falta
de ética, una falta de profe-
sionalismo del hospital psi-
quiátrico.

- ¿Algo más que quie-
ra compartir?

- Solamente que hagan
público, porque este tema es
un lunar negro y una situa-

ción muy compleja para la
ciudad entera, ya que no es
primera vez en la historia de
San Felipe que se quema un
hogar de este tipo con seis u
ocho fallecidos, y eso en la
historia de San Felipe. Re-
cordemos que en San Feli-
pe en poco tiempo se han
incendiado tres hogares de
adultos mayores, uno en
calle San Martín, el segun-
do en Abraham Ahumada,
entre Chacabuco y Artemón
Cifuentes, con una persona
fallecida, y ahora este Hogar
Protegido con seis muertos
confirmados.

DESMIENTEN
MUERTES

Diario El Trabajo
consultó al fiscal jefe del
Ministerio Público Eduar-
do Fajardo de la Cuba,
sobre la condición de salud
de los dos pacientes que
Calderón afirma que murie-
ron. La autoridad judicial
desmintió tal información:

«Sobre los dos pacientes
que me consulta, hasta don-
de sé al día de hoy están con
vida (ayer jueves), y sobre
si existen o no detenidos o
sospechosos por este caso,
la Indagatoria está en la
etapa de Recolección de
antecedentes y pericias, de
modo que aún no se impu-
ta responsabilidad en el he-
cho a persona determina-
da, más adelante puede
cambiar», indicó Fajardo.
Roberto González Short
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Aparentemente envenenada muere
cachorrita puma hallada en Panquehue

Esta es la cachorrita que fue rescatada este miércoles y murió
aparentemente envenenada el mismo día.

Cerefan, Centro de Res-
cate de Fauna Andina, a tra-
vés de su fan page informó
que este miércoles murió la
cachorra puma rescatada el
mismo día desde un fundo
en la comuna de Panque-
hue. Murió aparentemente
envenenada.

Acá le dejamos el comu-
nicado.

«Hoy nos llegó un puma
de aproximadamente 5 me-
ses, que fue encontrada
deambulando sola, sin su
madre, aparentemente en-
venenada. Hicimos todo lo
que estuvo en nuestras ma-
nos por salvarla, junto a la
ayuda y asesoría del Zoo-
lógico Metropolitano y
otros veterinarios expertos
en este tipo de animales,
pero no lo logramos. Esta
es una historia triste, y con

muchas aristas que están
siendo investigadas por
parte del SAG y sobre las
que se nos ha pedido no dar
detalles por el momento.

«Cómo equipo estamos
muy frustrados y con mu-
cha pena».

Cabe recordar que en
nuestra edición de ayer di-
mos a conocer este caso del
rescate de esta cachorrita
puma que fue encontrada
por trabajadores de un fun-
do en Panquehue.

TRISTEZA EN EL SAG
En tanto desde el SAG,

su jefe provincial Mauricio
Rodríguez Tirapegui,
confirmó la información se-
ñalando que en el servicio
estaban muy tristes «por-
que se hizo todo lo posible
por salvarlo, al animalito lo

tuvimos rehidratándolo,
hicimos una serie de inten-
tos por salvarle la vida,
pero lamentablemente eso
no se pudo llevar a cabo»,
dijo.

Comentó que el animal
iba a ser trasladado a los la-
boratorios del SAG en Lo
Aguirre para la realización
de exámenes de post mor-
tis para investigar cuál fue
la causa de la muerte: «Al
respecto tenemos 100 hipó-
tesis, entonces no quiero
aventurar ninguna porque
nos va a conducir en un
sentido u en otro», dijo
Mauricio Rodríguez.

Agregó que la cachorri-
ta estuvo conectada a má-
quinas.

Explicó que cuando fa-
llecen aves o animales de
cualquier tipo, tienen que

investigar «si es una enfer-
medad exótica, enfermedad
presente en el territorio na-
cional, tanto de plantas
como animales, entonces
ahí tenemos los especialis-
tas, en Lo Aguirre en la RM
saliendo a Valparaíso».

PROTEGER LA FAUNA
Al finalizar hizo un lla-

mado a toda la comunidad
para que ayuden a proteger
nuestra fauna por cuanto
estos animales son súper
importantes, ya que mantie-
nen el equilibrio ecológico.
Igual que las aves de rapi-
ña, son las que ayudan a
controlar la población de
roedores. Tanto los pumas
como las aves de rapiña
ayudan a controlar que no
haya tanto ratón ni tanto
animal perjudicial.

Aunque grave, sobrevivió tras ser impactado en su rostro:

Administrador de fundo grave tras ser atropellado en sector San Roque
PANQUEHUE.- Un

grave atropello se registró la
tarde de este jueves en el
sector San Roque de la ruta

Troncal Panquehue 601,
luego que el conductor de
un vehículo Mercedes Benz
que conducía en dirección a

San Felipe, no pudiera evi-
tar atropellar a un peatón,
mismo que intentó cruzar la
ruta sin advertir la aproxi-
mación del vehículo, siendo
impactado a gran velocidad
en su cabeza, cayendo al
pavimento y emanando un
profuso sangrado.

GOLPE EN SU ROSTRO
Las cámaras de Diario

El Trabajo estuvieron en
el lugar del percance. Ha-
blamos con el conductor
que arrolló al peatón, el pro-
fesor pensionado Jorge
Muñoz Duque: «Yo ven-

go de Lo Campo, había ido
a dejar a mi hermana, pues
tiene un tratamiento médi-
co en San Felipe, y luego la
dejé ahí en su casa y des-
pués me vine tranquila-
mente y pasó esto (…) En-
tré moderadamente donde
dice en la ruta la señalética
que hay que venir a 50
Kph., la persona llegó y
cruzó, no miró hacia el oes-
te por donde yo venía, y al-
cancé a sacarle el quite, me
lo saqué de encima que in-
cluso pude haber chocado
con un vehículo que venía
en el sentido contrario, ese
vehículo se hizo para el lado

y yo alcancé a sacármelo,
le pegué con el espejo de mi
auto, cuando me detuve sí
vi que estaba sangrando
pues el golpe fue en su cara,
así que vamos a ver qué es
lo que determinan las auto-
ridades, lamento mucho lo
que le ha sucedido a este
vecino», indicó Muñoz a
Diario El Trabajo.

SIGUE CON VIDA
Nuestro medio habló

con los vecinos presentes en
el lugar, varios de ellos ase-
guraron que la persona
atropellada, quien ellos
identificaron como Nelson

Huentemilla, de aproxi-
madamente 46 años de
edad, administra el fundo
‘Gloria Sánchez’ en el sector
de San Roque donde ocurrió
el accidente, y tiene una úni-
ca hija que vive en el sur de
nuestro país.

Al lugar del percance
acudió una unidad del
SAMU, Carabineros y la
unidad RB-6 de Panquehue.

Hasta el cierre de nues-
tra edición se pudo confir-
mar que don Nelson habría
sido ingresado al Hospital
de Los Andes.
Roberto González Short
ENVIADO ESPECIAL

RÁPIDO ACCIONAR.- La emergencia fue atendida por voluntarios de la Sexta Compañía de
Bomberos, quienes estabilizaron a don Nelson hasta que llegara la ambulancia del SAMU

CONTINÚA MEJORANDO.- Gran conmoción generó este lamentable accidente, al final del
día se supo que don Nelson fue estabilizado y aunque está grave, se encuentra estable.

Conductor que
arrolló al peatón,

profesor
pensionado

Jorge Muñoz
Duque.
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Funcionarios de Carabineros motorizados:

Cae extranjero acusado de asaltar a transeúntes con arma de fuego

El arma de fuego, municiones y un gorro decomisado por
Carabineros de San Felipe.

Un ciudadano extran-
jero  fue  detenido por
personal motorizado de
Carabineros de la Segun-
da Comisaría de San Fe-
lipe, acusado de haber
asaltado a dos personas.
La detención se registró

este día miércoles en la
noche en la intersección
de la Avenida Diego de
Almagro con Benigno
Caldera, sector poniente
de la ciudad.

Así lo informó el comi-
sario, mayor Cristian Ra-

mírez Galdámez, desta-
cando el oportuno llamado
de las víctimas.

«Personal de servicio
motorizado de la Segunda
Comisaría de San Felipe
fue alertado de un proce-
dimiento de robo con in-

timidación, el cual había
afectado a dos personas,
quienes previamente fue-
ron intimidadas con un
arma de fuego por una
persona que conforme a
su acento era de naciona-
lidad extranjera. Luego
de ello le sustrajeron al-
gunas especies: teléfonos,
dinero en efectivo y se dio
a la fuga. Esto fue en Be-
nigno Caldera con Diego
de Almagro. Con las ca-
racterísticas físicas y ves-
timentas que la persona
portaba, en este caso el
autor de los hechos, se ini-
cia la búsqueda intensa
por parte del personal de
Carabineros, logrando la
detención del mismo en
las cercanías del lugar,
recuperando las especies
y conforme a diligencias
realizadas de reconoci-
miento a través de set fo-
tográfico por parte de las
víctimas, esta persona fue
detenida y se dio cuenta al
Ministerio Público, en este
caso».

CARABINEROS
‘CONFORMES’

Agregó que como Cara-
bineros estaban «confor-
mes» con la detención de
esta persona. No obstante,
el rol preventivo es la parte
principal de la institución.
«Pero para la tranquilidad
de los vecinos y las víctimas
se logró la detención de esta
persona y eso es lo impor-
tante. Destaco también el
oportuno llamado en este
caso de la víctima y la pron-
ta respuesta de Carabine-

ros. Reitero, nuestro com-
promiso está con la comu-
nidad, estamos desplegan-
do el máximo de personal y
medios logísticos para po-
der prestar el mejor servi-
cio y contrarrestar esa sen-
sación de inseguridad y la
comisión de ilícitos», con-
cluyó el mayor Ramírez Gal-
dámez.

El imputado pasó a con-
trol de detención ayer en la
mañana ante el Juzgado de
Garantía de San Felipe, para
ser formalizado.
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Se vienen dos intensas jornadas en el Transición de la ABAR

Cadetes del Uní Uní se
enfrentarán a Melipilla

Con ropaje nuevo Halcones recibirán a
Gauchos por la fecha 2 del torneo Arusa

El Árabe de San Felipe cerrará la octava cita del torneo de Transición de la ABAR.

La Sala Samuel Tapia
Guerrero (ex sala múltiple)
será el exclusivo escenario
para las próximas dos jorna-
das del torneo de Transición
de la Asociación de Básquet-
bol Alejandro Rivadeneira.

Dentro de la programa-
ción sobresale el duelo que
abrirá la fecha número 8 en-
tre los quintetos sanfelipeños
de Frutexport y San Felipe
Basket, dos escuadras que
hasta ahora presentan cam-
pañas interesantes que los ha
convertido en animadores de
la competencia cestera que
integra y reúne a conjuntos

de todo el valle de Aconcagua.
Programación

Fecha 7ª, sábado 11 de
septiembre

14:00 horas: Espartanos
– Mixto 2

16:00 horas: Mixto 1 –
Lazen

18:00 horas: Trasandi-
no – Canguros

Fecha 8ª, domingo 12 de
septiembre

14:00 horas: Frutexport
– San Felipe Basket

16:00 horas: Arturo Prat
– Llay Llay Basket

18:00 horas: Árabe de
San Felipe – Calle Larga

Las series menores unionistas tuvieron un auspicioso
debut en el torneo 2021.

Luego del espléndido
debut en el torneo 2021
donde lograron superar
en una serie y empatar en
otra con Santiago Wande-
rers, los representativos
cadetes de Unión San Fe-
lipe enfocan la mirada en
sus enfrentamientos de
este fin de semana en que
tendrán que medirse con
sus similares de Deportes
Melipilla.

Los enfrentamientos
contra los cuadros ‘Potros’
se disputarán durante la
jornada de este sábado en
el estadio San Bernardo de
Mallarauco y el Complejo
Deportivo del Uní Uní en
el sector Parrasía Bajo de

nuestra ciudad.
En esta ocasión el

atractivo y atención esta-
rá puesta en el debut como
locales del conjunto albi-
rrojo U18, en un partido
pactado para las tres de la
tarde de mañana.
Programación fecha 2ª

U18: 15,00 horas:
Unión San Felipe – De-
portes Melipilla

U21: 16,00 horas: De-
portes Melipilla – Unión
San Felipe
Resultados fecha 1ª

U18: Santiago Wande-
rers 1 – Unión San Felipe 1

U21: Unión San Feli-
pe 3 – Santiago Wande-
rers 2

Los Halcones debutaron con un triunfo en el torneo 2021 de la Arusa.

La familia del club acon-
cagüino Halcones está dis-
frutando con toda su nueva
incursión en el nuevo torneo
de la Arusa (Asociación de
Rugby de Santiago), evento
al que se están presentado
con indumentaria completa-
mente renovada gracias al
apoyo de más de cincuenta
empresas aconcagüinas, en-
tre las que sobresale el Puer-
to Terrestre Los Andes.

El aporte privado y pú-
blico ha permitido dar sus-
tento a un proyecto depor-
tivo e institucional que ha
convertido al club nacido
hace seis años en la comu-
na de Calle Larga, en un re-
ferente deportivo en toda la
zona.

En el estreno del fin de
semana pasado el quince
andino tuvo una actuación
a buen nivel que le permitió
quedarse claramente con el
partido, al vencer como fo-

rastero 31 a 21 a San Bernar-
do RC, triunfo que los dejó
en inmejorables condicio-
nes para recibir mañana sá-
bado por la fecha dos a Gau-
chos RC, en el que con se-

guridad será un partido lle-
no de fricción y emotividad
a raíz que se trata de un ri-
val clásico.

El duelo que además es-
tará marcado por el reestre-

no competitivo de los Hal-
cones tras más de un año en
casa, está programado para
las once de la mañana en el
estadio Municipal de Calle
Larga.
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Unión San Felipe desafiará a Cobreloa en la antesala del 18
DEPORTES

El extremo albirrojo Gonzalo Reyes en acción ante San Luis.

Varios días para repo-
ner y tomar nuevas ener-
gías tendrá el plantel de
Unión San Felipe, a raíz
que recién el jueves de la
próxima semana tiene
agendado su siguiente par-
tido por el campeonato de
la Primera B.

En la antesala a las fes-
tividades patrias el conjun-
to sanfelipeño deberá me-
dirse con el también apro-
blemado conjunto de Co-
breloa, en el que puede
transformarse en un parti-
do bisagra para ambos con-
juntos que en la actualidad
están metidos en la parte
baja de la tabla de posicio-
nes.

La vigésima jornada del
torneo correspondiente a la
serie de plata del balompié

rentado criollo comenzará a
jugarse el martes 14, mien-
tras que bajará el telón el
jueves 16.

Programación fecha 20
Martes 14 septiembre

16,30 horas: Santa Cruz
– Temuco
Miércoles 15
septiembre

20,00 horas: San Luis –
Iquique
Jueves 16 de
septiembre

12,30 horas: Magallanes
– Puerto Montt

14,00 horas: Cobreloa –
Unión San Felipe

16,00 horas: Copiapó –
Fernández Vial

18,00 horas: Barnechea
– Rangers

19,00 horas: San Marcos

– Santiago Morning
20,30 horas: Universi-

dad de Concepción – Co-
quimbo Unido

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Coquimbo Unido 32
Santa Cruz 31
Puerto Montt 30
Santiago Morning 29
San Marcos 29
Temuco 28
Copiapó 28
Rangers 25
Magallanes 24
U. de Concepción 23
Fernández Vial * 19
Iquique 19
Unión San Felipe 19
Barnechea 17
Cobreloa 17
San Luis 16

*Cinco partidos menos
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No todo en la vida es alegría, pero
eso termina por ser una enseñanza para más
adelante. SALUD: No haga tanto desarreglo,
no olvide lo importante que es cuidarse. DI-
NERO: No desaproveche la estabilidad que
pueda tener en su trabajo. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 15.

AMOR: Si esa persona vuelve a usted des-
pués de tanto tiempo tal vez sea por algo.
SALUD: No afecte más su salud al verse in-
volucrado/a en problemas. DINERO: Es vital
que siempre ponga atención en su trabajo,
sobre todo si ya ha habido algunos proble-
mas. COLOR: Beige. NÚMERO: 27.

AMOR: Analice que puede estar haciendo
mal y de qué modo puede cambiar las cosas
para mejor. SALUD: Sea precavido/a para así
evitar contagios. Esto aún no ha terminado.
DINERO: Busque las oportunidades que ne-
cesita, no se quede esperando. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 7.

AMOR: Deje que su corazón sea un guía a
la hora de encontrar el camino a la felicidad.
SALUD: El estrés puede repercutir mucho en
los problemas de salud, cuidado. DINERO:
No desaproveche las oportunidades que poco
a poco le van presentando. COLOR: Café.
NÚMERO: 27.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Nútrase con las personas que hacen
sentir bien a su corazón y aléjese de quie-
nes no le entregan nada positivo. SALUD:
Dedique tiempo para usted, eso siempre
hace muy bien. DINERO: Un ingreso extra
nunca viene mal y para eso debe salir a bus-
carlo. COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: Toda confrontación no debe pasar
más allá, no vale la pena arruinar las cosas
por una tontera. SALUD: Es necesaria la
actividad física para mejorar su organismo.
DINERO: Debe frenar ciertas actitudes que
terminan por deteriorar el trabajo en equipo.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 4.

AMOR: Trate de que la relación se nutra y
para eso es importante hacer cosas que
agraden a la otra persona. SALUD: Apárte-
se de las situaciones de conflicto, eso solo
aumenta su estrés. DINERO: Lo primero que
debe hacer es creerse un poco más el cuen-
to. COLOR: Negro. NÚMERO: 3.

AMOR: Si trata de acercarse más a esa per-
sona sería ideal que lo hiciera de forma trans-
parente, sin cosas escondidas para nadie.
SALUD: Ojo con sus nervios y las úlceras.
DINERO: No es fácil salir en la búsqueda de
trabajo, pero tarde o temprano debe hacer-
lo. COLOR: Gris. NÚMERO: 31.

AMOR: El tiempo es el gran maestre en las
cosas de la vida, puede llevarse muchas co-
sas, incluso el dolor. SALUD: Ser una perso-
na positiva siempre ayuda en lo anímico. DI-
NERO: Tenga mucho cuidado con los nego-
cios, los tiempos no están para desperdiciar
recursos. COLOR: Marengo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si realmente ama a esa persona,
entonces debe hacérselo saber, no deje
pasar más tiempo. SALUD: Goce más de
la vida. Aprovéchela. DINERO: Mejore la
gestión de sus finanzas, así podrá estar en
una mejor situación al ir transcurriendo sep-
tiembre. COLOR: Rojo. NÚMERO: 2.

AMOR: Siempre debe tener buena disposi-
ción ya que el amor se puede presentar de
un momento a otro. SALUD: Tenga cuida-
do con los dolores a los huesos. DINERO:
Preocúpese de cómo gasta lo que recibe.
Es importante que cuide su presupuesto.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 9.

AMOR: Dejarse encantar solo por la ima-
gen de esa persona puede terminar siendo
desilusionante más adelante, cuidado. SA-
LUD: Cambie para mejor su sistema de
vida. DINERO: No se involucre en cosas
que hagan peligrar su trabajo, tenga mucho
cuidado. COLOR: Blanco. NÚMERO: 8.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.



1212121212 EL TRABAJO  Viernes 10 de Septiembre de 2021

Tranque El Jarino del canal San José con capacidad
de 50.000 metros cúbicos para agricultores

MUCHO OPTIMISMO.- Las autoridades comunales y regionales celebran por este proyecto
financiado por Indap-Gore, pues permite el mejoramiento en este acumulador de agua de
regadío.

CONTRA LA SEQUÍA.- Este miércoles la comunidad del canal Salero San José, de la comuna de Santa María, recibió la
visita del gobernador regional Rodrigo Mundaca, y también de otras autoridades.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,
con Roberto González Short.

Manuel León Saá, alcalde de
Santa María.

SANTA MARÍA.- Este
miércoles la comunidad del
canal Salero San José, de la
comuna de Santa María, re-
cibió la visita del goberna-
dor regional Rodrigo
Mundaca, para realizar en
terreno una inspección de
obras de mejoramiento del
tranque, obras que consis-
tente en el revestimiento
con geomembrana e insta-
lación de válvula de salida
del agua.

Cristián Riquelme,
jefe de proyectos de Indap,
aseguro a Diario El Tra-
bajo que «el proyecto de
riego se ejecutó en un perio-
do de cuatro meses, y tuvo
una inversión de
$126.315.789, con un finan-
ciamiento del 95% gracias
al convenio de Indap-
GORE, y el 5% un aporte de
las 58 familias de agricul-
tores beneficiadas», indicó
Riquelme.

ALIANZA GORE-
INDAP

Por su parte la máxima
autoridad regional, Rodrigo

Mundaca, comentó que «es
fundamental dar certeza
hídrica a la pequeña agri-
cultura familiar campesi-
na, que es la que sostiene la
soberanía alimentaria en la
región, es fundamental hoy
en día que los convenios de
programación entre el Go-
bierno Regional e Indap se
materialicen en obras de
esta naturaleza, y en este
propósito nosotros como
Gobierno Regional vamos a
apoyar todas las iniciati-
vas. Es fundamental utili-
zar bien un recurso natural
que es muy disputado y es-
caso, donde además el dé-
ficit hídrico de la región tie-
ne situaciones que son com-
pletamente irregulares,
como por ejemplo la extrac-
ción ilegal de agua, la cons-
trucción de pozos de capta-
ción de aguas subterráneas
en los lechos de los ríos, y
la ausencia de fiscalización,
cómo también los modelos
de desarrollo agrícola ba-
sados en el ‘monocultivo’,
que utiliza enormes canti-
dades de agua, en desme-
dro de la agricultura fami-
liar campesina, en ese sen-
tido el Gobierno Regional
está a disposición de las co-
munidades de pequeños
campesinos, y a disposición
de Indap, para que traba-
jemos en conjunto, en el
trabajo colaborativo para
obras de esta naturaleza».

GOLPEANDO
PUERTAS

Pese a ser la comunidad
más afectada en la distribu-
ción del agua en la primera
sección del Río Aconcagua

en tiempos de escasez hídri-
ca, este grupo de pequeños
agricultores han golpeado
puertas constantemente
para obtener ayuda de las
entidades de gobierno, sien-
do los consejeros regionales
importantes actores de ayu-
da para este tipo de conve-
nios, por ello, el Core Iván
Reyes destacó la colabora-
ción en conjunto, «esta
obra donde nos encontra-
mos ahora, es una de las
tantas que hemos podido
desarrollar, gracias a vo-
luntad de los consejeros re-
gionales, quienes nos ha
permitido firmar convenios
con Indap y la Comisión
Nacional de Riego, para ir
en apoyo de los pequeños y
medianos agricultores».

DUPLICAN
CAPACIDAD

Está obra va a tener una
capacidad de 60.000 me-
tros cúbicos de agua, lo que
va a permitir asegurar el rie-
go de agua a 58 familias
agricultoras del sector de
San José, ayudando a com-
batir la escases hídrica que
tanto ha afectado al país y
esta zona en particular.

El presidente de la co-
munidad de agua, El Jarino,
Salero, Juan Lazcano,
aseguró a Diario El Tra-
bajo que «el revestimiento
del tranque es algo que he-
mos esperado mucho tiem-
po, soluciona en parte el
problema que tenemos con
la acumulación de agua,
antiguamente podíamos
juntar solo 24.000 metros
cúbicos, con el revestimien-
to del tranque podríamos

llegar a acumular 50.000
metros cúbicos, lo que es
muy importante para noso-
tros como agricultores, esta
obra es la primera parte de
la acumulación de agua,
después vendrán otras me-
joras, como el riego tecnifi-
cado y la conducción de
agua, ya que si no hacemos
algo por mejorar, vamos a
morir como agricultores»,
recalcó Lazcano.

PROBLEMA GLOBAL
La escasez hídrica es un

problema de connotación
mundial, una situación que
podemos mejorar trabajan-
do en conjunto, como ciu-
dadanos cuidando este tan
preciado bien, y las autori-
dades apoyando con este
modelo de proyectos.

El delegado presidencial
provincial, Boris Luksic
Nieto, quiso destacar esta
gran obra, «además de ser

un gran proyecto, es un gran
convenio de Indap-GORE,
que han permitido hacer
estas inversiones. Destacar
que cualquier obra de acu-
mulación y distribución de
agua que se realice en nues-
tra provincia es absoluta-
mente necesaria para regu-
lar y asegurar el riego. Así
que esperamos poder ayu-
dar a la comunidad, llegan-
do a un acuerdo con la Jun-
ta de Vigilancia, con el res-
to de regantes del canal Sa-
lero, y que lo más pronto
posible podamos tener esta
obra con agua, para benefi-
ciar a todos los regantes,
que beneficiará más de 400
hectáreas con este tran-
que», dijo Luksic.

UN GRAN PROYECTO
Significa un gran logro

para la comunidad El Jari-
no, del canal Salero, del
sector San José, el director
regional de Indap, Fer-
nando Torregrosa Ales-
sandrini, agradeció al Go-
bierno Regional por los
aportes que han hecho en
temas de riego, «estamos
hablando de inversiones
millonarias, más el aporte
que hace Indap para el rie-

go, estamos muy contentos
de estar acá, viendo como
avanza esta obra de reves-
timiento del tranque, luego
esperamos contar con
agua para llenarlo. Tene-
mos una gran preocupa-
ción por la escasez hídrica,
el problema climático a
afectado a todos, es un pro-
blema mundial, asique
cualquier cosa que se haga
para tecnificar el riego,
acumular o conducir el
agua, y disminuir los cos-
tos en la extracción del
agua, es y será una muy
buena iniciativa», aseguró
Torregrosa.

El alcalde de la comuna
de Santa María, Manuel
León Saá, comentó que se
siente muy contento con es-
tos trabajos, ya que sin duda
alguna esta obra será muy
beneficiosa para los agricul-
tores de dicho sector, que
tanto han trabajado y lucha-
do para conseguir estos pro-
yectos, asegura que es un
gran logro para la comuni-
dad agrícola, y porsupuesto
para la comuna de Santa
María», indicó la máxima
autoridad comunal de San-
ta María
Vania Oyarzún López.


